
 

   

                        

                 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

 掃除の時間の様子です。前館の廊下ふきをして

います。一斉にふきだす様子はとてもかわいく

て、思わず写真にとりたくなりました。ぬらさな

いぞうきんで走るのはたいへんで、ころびそうに

なりますが、がんばっています。なんだか昔を思

い出しませんか？ 

 児童会の環境委員会では、緑の募

金を呼びかけています。募金は、島

根緑化推進機構に送ります。 

 １８日・１９日の朝、廊下に立っ

て委員会の子どもがみんなからの募

金を箱に入れてもらいました。 

 おこづかいをいれています。 

               校内の６月の掲示を紹介します。雨の季節ですが、きれいな掲示で校内は明るいです。 

 

 

１９日は「ゴミ０だいさくせん」として、掛合の保小中高４校園交流の活動を行いました。 

保育所庭、旧掛合小学校校庭、掛合中学校校庭、掛合分校校庭、多根、松笠、入間、波多 

地区の交流センター付近に全部の子ども達が班に分かれて、草取りなどの活動を行いました。 

この活動のいいところは、地域の皆様とふれあい、清掃活動をとおしてふるさとへの愛着を 

深めることができるところ、各学校のいろいろな年齢の子ども達が交流し、話をしたり教え合ったりしながら関わ

ることができるところだと思います。 

また、はじめの会や終わりの会の進行や交流の計画は、高校生と中学生がしっかりと行いました。 

いい天気の中、活動できました。子ども達の感想などは７月号で紹介します。 

掛合小学校 校報 ましみず 新年度開始特集  

               平成２６年６月２０日   文責 渡部 

 

 お知らせ 

・・・掛合小学校ホームページ、リニューアル公開しました！４月から６月までのニュースはリアルタイムでなく後から作りましたので、おおざっぱ

なお知らせになっていることをお許しください。これから、どんどんいろいろな記事を載せたいと思います。ご期待くださいね♡ 
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に
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た
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す
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す
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側
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ま
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綠
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し
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ろ
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に
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し
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し
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、
お
世
話
に
な
り
ま
し
た
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ま
た
、
登
校
中
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は
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つ
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け
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の
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や
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通
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員
の
皆
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思
い
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す
し
、
い
い
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と
を
し
て
い
た
ら
ほ
め

て
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た
だ
き
た
い
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思
い
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す
。 

子
ど
も
に
関
心
を
も
っ
て
い
た
だ
い
て
い
る
こ
と
に
感
謝
い
た
し
ま
す
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☆５月の保健室来校数 

 ５月に何らかのけがや体

の不調で保健室に来た人は、

全校でのべ１６５人でした。

記録を更新しました。よく遊

ぶからなのか、ちょっとした

ことが気になる人が多いの

か・・・？ 

  

   

                   全校で「聞き方名人」をめざそうという取組みを始めました。これは、

授業中やその他の活動の時に、しっかり友達や先生の話を聞こうということから全校残らず取り組むことにしま

した。 

 聞き方名人（初級）は、      聞き方名人（中級）は、 

１ いちど手をおく         １ いちど手をおき体をむける 

２ 体をむける           ２ うなずきながら 

３ 終わりまで聞く         ３ 終わりまで聞く 

 

です。何度も何度も繰り返して指導しています。学年にかかわらず、初級目指してがんばっています。すぐに

中級になれる人もたくさんいますが、学級全体がそろうには努力が必要なようです。 

これは、誰でもその気になればできることです。家庭や地域でも、声をかけていただけると励みになると思い

ますので、よろしくお願いします。 

ろうかふき！よーい、どん 

掲示の紹介 

地域コーナー～お世話になっています 

月ごとのできごと 

 月ごとに子ども達

の活動を写真で紹介

しています。 

読書の木 

 学年のおすすめの本を

読むと、冊数に応じて色

の違う花を咲かせます。

まだ３つだけですが、 

これからたくさん咲くと

思われます。 

岡田稔様からお借りした写

真 

 いつもすばらしい写真を

子ども達に見せてくださっ

ています。みんな興味津々

で見ています。 

 これは、夜桜の掛合小と、

若田船長が乗った宇宙船の

軌跡です。 

男女共同参画月間 

 市男女共同参画セ

ンターから本を借り

て展示しています。

いい本がたくさんあ

り、立ち止まって読

んでいる子ども達が

多いです。 

聞き方名人（初級・中級） 

綠の募金 

 

毎週水曜日のお昼の放送「校長先生とＭさんとＡさんのお話ボックス」の時間（Ｍ

さんとＡさんは水曜日の放送当番です。３人でぎこちない掛け合いをしながら進

行しています。）は、校長の出張等でなかなかできませんが、先日３回目の放送を

しました。 

◎３回目 

登校中の話。学校の坂の下にいつも立っているが、国道にある横断歩道を渡っ

ている子が交通指導員さんへ大きな声であいさつしているのが聞えてきた。こん

なところまで聞えるのはすごいと思った。それは、一年生のＳさんだった。他に

も、大きなあいさつをしてくれる人がいて、とてもうれしい。 

横断歩道の渡り方がいつもきちんとしている班があって、いつも感心している。 

その班は、人数が多いので横断歩道を渡る時はいつも前と後ろの２列にまず並

び、それから班長が「右見て・左見て・右見て・手を挙げてわたりましょう」 

と言い、みんなでわたる。副班長さんは最後にみんなの様子を見ている。 

そんな当たり前の渡り方をきちんとしている班だ。 

消防署のＡＢＣ（あたりまえのことを ばかにしないで ちゃんとやる）を守っ

ている。 

 

 このお話をした次の日は、なんとたくさんの人がいつも以上に大きな声であい

さつをしてくれました。全員が自分からした班も増えました。そして、きちんと

横断歩道をわたる班がとても多かったです。 

 掛合の子は、いい子ばかりです。 

お話ボックス 

 

ゴミ０だいさくせん 

 



 

       ５月２２・２３日に、６年生は修学旅行に行きました。小学校の一番の思い出と言ったらやはり修学旅

行ですよね。平和公園では被爆体験のある方のお話を真剣に聞き、宮島では鹿のかわいさに歓声を上げ、厳島神社では結婚式

に遭遇しました。 

 ２日目の製鉄工場の見学では、鉄が作られる圧巻の行程を見ました。それは 

それは高温のオレンジ色に溶けた鉄が流れてきて、６００度くらいまでに水で 

冷やされ、あっというまに鉄の薄いロールにくるくる巻かれて出てきます。 

子ども達も息をのんでいました。 

 みろくの里では、時間をかけて思いっきり遊びました。様々な遊具を堪能し 

             満足しました。子ども達以上に無邪気に遊んでいる担任の姿が印象的でした。 

             子どもの気持ちになってみることは大切なことですね。 

              ６年生は、この修学旅行を通して学んだことを、しっかりまとめてこれからの生活に生かして

いくことと思います。 

              うれしかったことが３つありました。 

① 被爆体験のある方のお話を聞くときに、子ども達の態度が真剣そのものだったことです。後

ろ姿からもしっかり心に刻もうという意気込みが伝わってきました。 

② ホテルで冷たい水のポットを置いてくださっていました。みんなが飲むので床が水でぬれま

した。自分からそっとふいていた人がいました。 

③ みろくの里で、ソフトクリームを買い、すぐに落としてしまった人がいました。お店の方が

片付けてくださったので、心からお礼を言いました。 

 

掛合小のＡＢＣ・・・「あたりまえのことを、ばかにしないで、ちゃんとやる」が生きていますね。 

 

 

            ☆大成功の連合音楽会 
６月１７日は５月から練習に取り組んできた合奏、合唱の発表の場、４年生で最も大きな行事！連合音楽会でした。前日は、全校の 

児童に向けた壮行演奏会でした。 

この日に向けて５月から練習に取り組んできました。音楽の授業だけでなく、のびのびタイムの時間や業間や昼休み、子どもさんに 

よっては、土日の時間を使って練習をしてきました。６月に入ってからは本番に照準を合わせ、徐々に仕上がっていきました。 

１６日の壮行演奏会では、６年生が司会をしてくれて、子どもたちの演奏、代表あいさつ、教頭先生のお話という順で行いました。 

４年生代表として、航希さんと暖登さんが「これまで練習してきた成果を発揮できるよう頑張ってきます。」というあいさつをしました。 

初めての人前での発表ということもあり、合奏は自己採点が平均９０点くらいでしたが、合唱はなんと！４０点くらいでした。我々も 

子どもたちも若干、不安の残る前日になりました。 

 

しかし、本番当日は、気合いの入り方が前日とは異なり、朝の歌からエネルギー全開で 

歌うことができました。それを聞いて、担任も一安心といった感じでした。本番までは、 

控え室にいましたが、ホールに入る直前、校長も含め引率教員、子どもたち全員で手を 

つなぎ一つの輪になり、「がんばるぞ！オー！」のかけ声でホールへ！４月から「心を一つにして！」という言葉を何度も子どもたちに 

言ってきましたが、みんなで心を一つにして本番を迎えることができました。 

他の学校の発表を聞き、いざ本番！本番は、掛合小学校の代表として、立派に自分たちの力を表現できたのではないかなと思います。緊張している子ども

もいましたが、自信を持って取り組んでいる子が多かったように感じました。終わってから、「失敗せずにできた！」とか「楽しかった！」という声がありま

した。 

 

学校に帰ってから、子どもたちと連合音楽会について振り返りをしました。自己採点は、歌、合奏ともに１００点という子が多く、自分の力を出し切った

と感じている子が多かったです。「今日、音楽会を成功させることができたこともすごく良かったけど、それよりもすばらしかったのは、そこにたどり着くま

でのみんなの取り組む姿勢だよ。何をするときもそんな取り組み方ができたら、絶対力は伸びていくからね。」と今日を含め、この１ヶ月の取り組み方を褒め

ました。 

 

この連合音楽会は子どもたちにとって大きな経験となりました。これから子どもたちがどんなふうに成長していくか楽しみです。また、当日はたくさんの

保護者の皆さんが応援に来ていただき、控え室を覗いてもらったり、席まで声をかけにきてもらったりということもありました。お忙しい中、朝の弁当から

本番までたくさんの面で支えてもらいありがとうございました。ちなみに１７日の６時間目はお楽しみ会でみんなで仲良く遊びました。 

雲南市連合音楽会・・・４年生が参加しました。その様子を４年だよりから紹介します。 

思い出の修学旅行 
 

 ５月号ではまだ卵の状態だっ

た校長室のメダカも、小さな赤ち

ゃんメダカが生まれました！廊

下に出した小さな水そうの中で

泳いでいるのを子ども達が毎日

見ては、 

「少し大きくなったね。」 

「かわいいなあ。」 

と歓声をあげています。もう少し

大きくなったら、親のいる水そう

に移しても大丈夫でしょう。 

 子ども達の中には、家の人と一

緒にメダカを探した子もいて、 

「掛合の小さな川で見つけて、家

で水そうに入れたよ。」 

と言う子もいました。 

 また、中庭に面した校舎のひさ

しの陰のツバメの巣も完成し、ツ

バメの親が巣の中にじっとして

いると思ったら、なんといつの間

にかヒナがいて、口うつしに餌を

与えていました。廊下を歩いてい

るときに見て、子ども達もびっく

りしていました。 

 これから、親は大変ですね。子

育ての大変さを思い、ツバメの親

に同情しました。 

 

メダカとツバメの話２ 
 

１年生・・多根方面（小畑さん宅のモリアオガエル・牛、農村公園グ

ランド） 

 

 

 

 

 

２年生・・波多方面（波多交流センター・さえずりの森） 

 

 

 

 

 

 

３年生・・松笠方面（龍頭が滝・松笠ご縁の館） 

 

 

 

 

 

 

４年生・・入間・穴見方面（別木農園・入間交流センター） 

地域への遠足 

  

前にお知らせしましたとおり、今年度から雲南市では、３・４年生も英語活動の学

習をすることになりました。外国人の英語の先生と、授業中は英語を使って活動しま

す。初めてでも、子ども達は大喜びで学習しています。 

保護者の方の感想より 

〇英語の時間、ず～っと英語で、正直すごいなあと思いました。フォローもあった

けど・・。でも、身ぶり手ぶりで楽しそうな時間でした。自然に入っていくんだ

～と。 

〇英語の学習で、我が子が手をあげて回答したことも大変びっくりしました。家で

よくがんばったねとお話ししました。ありがとうございました。 

始まった英語活動 

 連合音楽会 ４年生の感想 

６月１７日に、連合音楽会がラメールでありました。ぼくたち４年生は「世界がひとつに

なるまで」の合唱と「風のおか」の合そうをしました。ぼくは、すずをしました。れんし

ゅうの時には、手が赤くなるほどがんばりました。 

 本番では、しょうめいがまぶしかったけど、大きな声で歌えてよかったです。合そうの

時は、小さな声で「うん たん たん。」といいながらたたきました。キーボードがじょう

ずで、ぼくはうまくたたけました。 

 ４年生のみんなでやってよかったし、楽しかったです。 
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